

令和8年

市長年頭あいさつ

あけましておめでとうございます。

市民の皆さまにおかれましては、令和8年の新春を健やかにお迎えのことと存じます。

昨年4月、出雲市長として2期目の市政のかじ取りを担わせていただくこととなりました。先人から受け継いだ出雲市を守り、育て、次世代へしっかりと引き継いでいくため、ふるさと出雲のさらなる発展に向けて、引き続き全身全霊で取り組んでまいる所存です。

昨年は、平成の大合併により新出雲市が誕生してから20年の節目の年でした。3月に開催した市制施行20周年記念式典では、これまでの歩みを振り返り、市民の皆さまと未来に向けて地域のさらなる発展を誓い合いました。

また、念願であった山陰道「出雲・湖陵道路」、「湖陵・多伎道路」が開通し、鳥取県琴浦町から大田市温泉津町までが高規格道路でつながりました。移動時間の短縮だけでなく、物流の利便性向上や産業・観光振興にも大きな効果がもたらされています。

そして、昨年末の大社町の宇迦橋開通と、この春の重要文化財旧大社駅のリニューアルにより、一層のにぎわいが期待されます。

本年2月には、出雲斐川インター企業団地が完成し分譲を開始します。また、湖陵地域でも新たな工業団地の整備を進めており、企業誘致を通じて地域経済の活性化と雇用の創出を図ってまいります。

本市は、多様な知見やノウハウを持つ民間事業者等と連携し、DXの技術も活用しながら地域課題の解決に努めてきており、昨年は、さまざまな分野で道筋がついたと実感した年でした。資金の市内循環を促進し、地域経済を活性化させるために、デジタル地域通貨「いずも縁結びPAY」の運用を開始しました。加えて、AIを活用した高齢者の見守り電話サービスの実証事業や道路パト

ロールを開始し、「いずもデジタルスタジオ」も開所しました。

さらに本年は、中山間地域の課題解決として、交通手段のない方々の遠隔医療や買い物支援の実証事業を実施する予定であり、こうした官民連携の取組をさらに加速し、拡大してまいります。

国の令和6年住民基本台帳人口移動報告によると、本市の社会増の人数は、中四国地方の市町村の中でトップとなりました。これは、本市が“選ばれるまち”になっている成果であり、この流れを一層強めていきたいと考えています。

本市には、ブランド力、多様な産業、豊かな自然と歴史文化、そして地域の絆など、他に誇るべき総合力「出雲力」があります。この強みをさらに伸ばすため、本市のまちづくりの指針である出雲市総合振興計画「出雲新話2030」を着実に進め、将来像である「出雲力で夢☆未来へつなげ 誰もが笑顔になれるまち」の実現をめざします。

結びに、新しい一年が、皆さんにとりまして健やかで実り多き年でありますよう、心からお祈り申しあげ、新年のごあいさつといたします。



2月2日に

デジタル地域通貨「いざも縁結びPAY」のアプリがリニューアルします！

いざも縁結びPAY・いざも行政ポイントが使える「さんいんウォレット」アプリが、より使いやすく便利になります。アプリのアップデートが必要となりますので、下記手順にてお手続きをお願いします。

「アプリの
アップデート」
詳細はこちら



リニューアル後のアプリで、便利さも楽しさもアップ！

- POINT①** 残高が確認しやすく、マネー、ポイントの内訳が一目で分かる！
- POINT②** クレジットカード情報や銀行口座※の登録が可能になり、チャージがスムーズに！
※金融機関によっては、事前にインターネットバンキングへのご登録が必要な場合があります。
- POINT③** お支払い時の暗証番号が不要になり、お会計がスムーズに！
- POINT④** 皆さまの暮らしが楽しくなる機能を続々追加予定！

【2月2日10:00(予定)以降に実施いただくアプリアップデートの手順】



※画面は開発中のものにつき、実際の仕様とは異なる場合があります。

おたずね／商工振興課 TEL 21-6572

令和9年度のトキ放鳥をめざして～トキが暮らしやすい環境づくり～

トキが暮らしやすい環境にするためには、エサとなる生き物を増やすことが最も大切です。1年をかけて季節ごとのトキのエサとなる生き物の調査を行ったところ、冬のエサが、春から秋に比べて、かなり少ない結果となりました。そこで、トキのエサや、冬のエサを増やす方法を紹介します。トキが暮らしやすい環境づくりの参考にしてください。

1. トキのエサ

トキのエサは田んぼや湿地にすむ生き物です。ドジョウやカエル、オタマジャクシのほか、バッタなどの昆虫、タニシやミミズなども食べます。稻や野菜は食べません。



2. トキがエサを探る場所

トキがエサを探る場所は、主に田んぼで、季節や田んぼの状況によりエサを探る場所を変えます。

稻が生長する夏は、周辺のあぜや草地、ビオトープでエサを探ることが増え、冬には、水が張つてある田んぼや江と呼ばれる田んぼの脇の深み（水路）でエサを探ることが増えます。



写真提供：環境省

3. 冬のエサを増やす方法

冬のエサを増やす代表的な方法は次のとおりです。

①ビオトープの設置

トキは浅い水深で、草があまり生えないよう管理されたビオトープをよく利用します。



写真提供：環境省

②江の設置

江とは、田んぼの脇に設置する深み（水路）のことです。田んぼに水がない時期に、ドジョウなどの良い避難場所となります。

③冬期湛水

稲刈り後の冬の田んぼに水を張ることで、たくさんの生き物が住む環境がつくられます。

※ビオトープの設置等は補助金の対象となるものもあります。
詳しくはお問い合わせください。

4. トキ放鳥をめざして

これまでに出雲生まれの59羽のトキが、佐渡島で放鳥されています。トキ分散飼育センターのトキもこれから繁殖期に入ります。出雲生まれのトキが出雲の空を舞う姿を期待しながら、ヒナの誕生に向け今年も頑張っていきます。



トキの飼育状況

おたずね／農業振興課（出雲市トキ分散飼育センター）TEL 20-1350